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Маральник зацвёл!

  ЦИФРА .

Отдать дань памяти
7 мая – родительский 
день, или Радоница.

Дата родительского дня за-
висит от Пасхи. Самый важ-
ный в году родительский день 

справляют сразу через девять дней после нее 
(в 2019 году Пасха была 28 апреля).

В родительский день рекомендуется сходить 
в православный храм, помолиться искренне 
о даровании покоя душам ушедших, посетить 
могилы близких.

Проезд до барнаульских кладбищ в родитель-
ский день, 7 мая, будет бесплатным. Горожане 
смогут навести порядок на могилках своих 
родных и отдать дань памяти усопшим.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

300  
 
 А  
  
В том числе 6  площадей, 9 скверов и зон 

отдыха, 8 аллей и пешеходных зон, 6 парков, 
2 набережные, бульвар в Бийске и 261 двор. На 
проведение работ выделено 768 млн рублей, 
сообщает Минстройтранс региона. В рамках  
приоритетного проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» на территории регио-
на к концу 2024 года необходимо благоустроить 
не менее 418 общественных пространств и почти 
1,5 тысячи дворовых территорий.
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  ТРАДИЦИЯ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Выплаты стали ежегодными
В Алтайском крае 819 инвалидов и участников Великой 

Отечественной войны получат выплаты в размере 10 тыс. 
рублей в честь Дня Победы.

В Отделении ПФР по региону подготовили списки полу-
чателей, провели необходимую предварительную работу. 
Выплаты будут начислены в течение мая 2019 года вместе с 
пенсией. Специально обращаться за ними не нужно. Ведом-
ство будет работать в беззаявительном порядке.

Ранее подобные выплаты были единовременными. С 2019 
года они становятся ежегодными, напомнили в Отделении 
Пенсионного фонда России по Алтайскому краю.

Алёна ИВАНОВА

Для молодых фермеров
Объявлен конкурс бизнес-проектов среди начинающих 

фермеров и семейных животноводческих ферм.
До 24 мая Минсельхоз региона будет принимать документы 

на участие. Победители получат гранты. Для начинающего 
фермера максимальная сумма – 3 млн рублей, для семейной 
фермы – 30 млн рублей. Всего предстоит распределить 115 
млн рублей. На средства можно купить сельскохозяйствен-
ных животных, технику и оборудование.

Узнать подробности по подготовке документов можно в 
министерстве по номерам: (3852) 63-65-39 и 63-78-75.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Только на карты «Мир»
1 мая вступило в силу постановление Правительства 

России, по которому целый ряд пособий и выплат будет 
перечисляться только на карты «Мир». 

Нововведение касается безработных, граждан, подвергших-
ся воздействию радиации, и получателей детских пособий.

Впрочем, если у человека уже есть международная карта, 
то на карту «Мир» он может перейти после истечения срока 
действия старой карты. Но не позднее 1 июля 2020 года, 
пояснили в Центральном банке России. При этом возможно 
также получать все эти выплаты наличными или на счет, к 
которому не привязаны банковские карты.

В крае выпущено около 4 млн банковских карт. Карты 
«Мир» используют более 700 тысяч жителей региона.

Греем чайники
С 13 мая в Барнауле начнется плановое отключение 

горячего водоснабжения.
Первыми без горячей воды окажутся потребители по 

контуру ТЭЦ-3. С 13 по 22 мая энергетики проведут гидрав-
лические испытания теплосетей, а с 23 мая по 5 июня будут 
вести их ремонты. Под опрессовку попадут порядка 800 км 
магистральных и внутриквартальных трубопроводов ото-
пления и горячего водоснабжения.

С 17 по 26 июня испытания пройдут по контуру ТЭЦ-2, 
после этого начнутся ремонты по 10 июля. За этот период 
энергетики обследуют порядка 500 км тепловых сетей.

Специалисты поясняют, что гидравлические испытания 
дают возможность заблаговременно выявить и устранить 
особенно слабые места системы теплоснабжения. При этом 
используется проверка труб высоким давлением.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северный, ночью 3-8 м/с, 
днем 7-12 м/с, местами 
в восточных районах возможен 
небольшой дождь, гроза.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с.

8 мая

9 мая

С ветерком по Ленинскому

В крае открылся лет-
ний туристический 
сезон.

1 мая на «Бирюзовой Кату-
ни» прошел праздник «Цвете-
ние маральника». Именно им 
уже на протяжении несколь-
ких лет в регионе дают старт 
турсезону.

Впрочем, в нынешнем году 
праздник состоялся в крайне 
нелетнюю погоду. В первый 
день мая на территории осо-
бой экономической зоны про-
летал снег и было довольно 
холодно. Но, несмотря на это, 
«Цветение маральника» по-
сетили около 12,5 тысячи 
человек. На майские празд-
ники люди традиционно вы-
езжают на природу и погода 
существенно не повлияла на 
их планы. Пользователи соци-
альных сетей делились видео 
с запечатленными огромны-
ми пробками на подъезде к 
«Бирюзовой Катуни».

По данным Алтайтурцен-
тра, среди гостей были жите-
ли Красноярского и Алтайско-
го краев, Тюменской, Омской, 
Томской, Новосибирской 
областей, Ямало-Ненецкого 
автономного округа, Респу-
блики Алтай, Казахстана.

– Мы каждый год в это 
время приезжаем на Алтай, 
– рассказывает жительница 
Тюмени Татьяна Поспелова. 
– Когда цветет маральник, 
здесь невероятно красиво. 
Да и сама по себе «Бирюзовая 
Катунь» нам очень нравится.

Особая экономическая 
зона выбрана для проведе-
ния праздника неслучайно. 
Маральник растет в пред-
горьях и зацветает в конце 
апреля: в это время горные 
склоны покрываются нежной 
розово-фиолетовой дымкой. 
Именно на «Бирюзовой Кату-
ни» уникальное растение, за-
несенное в Красную книгу, 
можно увидеть в полной мере.

Кстати, смысл «Цветения 
маральника» в том, чтобы, 
отдыхая на природе, человек 

не наносил ей вреда. То есть 
срывать растение категори-
чески запрещено.

– Идея заключается в вос-
певании красоты и гармонии 
окружающего нас мира, – ска-
зал на открытии летнего ту-
ристического сезона губер-

натор Виктор Томенко. – Нам 
очень приятно, что проекты 
в области событийного ту-
ризма, такие как «Сибирская 
Масленица», «АлтайФест», 
«Алтайская зимовка», «Цве-
тение маральника», вместе 
с традиционными фестива-

лями – «Шукшинские дни на 
Алтае» и многими другими 
– привлекают не только жи-
телей Алтайского края, но и 
большое количество гостей 
из других регионов.

Праздник еще и возмож-
ность показать все, чем 

богат край. Его площадка 
позволяет заявить о себе. 
Для районов отведена от-
дельная зона, где их пред-
ставители угощали тури-
стов национальной едой, 
представляли самые инте-
ресные маршруты. Рядом 

расположились ремеслен-
ники. На сцене для гостей 
выступали творческие кол-
лективы, для детей работа-
ли многочисленные развле-
кательные площадки.

(Окончание на 4 стр.)

Маральник будет цвести все майские праздники.   

Для гостей выступал Государственный молодежный ансамбль «Алтай».  

Представители районов привлекали туристов песнями и угощениями.

Виктор Томенко зажег символический газовый факел. 

Традиционные легкоатлетиче-
ские эстафеты на призы «Ал-
тайской правды» по обыкновению 
прошли масштабно, объединив 
учебные, спортивные и производ-
ственные коллективы.

Погода, конечно, здорово подвела. 
1 мая резко похолодало, да и ветер дул не 
переставая. Но, несмотря на проделки 
небесной канцелярии, 64-е по счёту эста-
феты собрали на барнаульской площади 
Советов около 1200 человек из более 100 
команд.

– Живём, конечно, мы в Сибири, – от-
метил министр спорта Алтайского края 
Алексей Перфильев. – Но традиции нужно 
беречь вопреки погоде. Поэтому основная 
задача для участников – не замёрзнуть и 
открыть легкоатлетический сезон, чтобы 
лето быстрее к нам пришло.

На церемонии открытия участников 
поприветствовали также заместитель 
главы администрации Барнаула Алек-
сандр Артёмов и шеф-редактор «Алтай-
ской правды» Олег Купчинский. Команды 
по традиции бежали по проезжей части 
проспекта Ленина, участок которого от 
площади Октября до улицы Гоголя на 
три часа превратился в большую спор-
тивную арену. Самыми масштабными 
стали забеги среди школьников. На старт 
вышли 65 команд, представляющих по 
большей части школы Барнаула. Конку-
ренцию городским на этот раз составили 
павловские, алейские, кытмановские и 
мамонтовские бегуны, которые в итоге и 
стали сильнейшими, причем второй год 
подряд. Команда Мамонтовской средней 

школы лидировала на протяжении всей 
дистанции. Вторыми с отставанием в 20 с 
небольшим секунд финишировали маль-
чишки и девчонки из 121-го барнаульского 
лицея. Замкнули призовую тройку пред-
ставители Павловской средней школы.

Десятый год подряд первой к фини-
шу среди мужчин прибежала команда 
АлтГПУ. На этот раз будущие педагоги 
оставили соперников – сборные АлтГТУ и 
АГАУ – далеко позади, выиграв более пол-
минуты. Финишируя на последнем этапе, 
победитель всероссийских соревнований 
в барьерном беге Евгений Пронских едва 
не обогнал машину сопровождения. Он 

уже принимал поздравления от товари-
щей по команде, когда его соперники 
только приближались к финишной черте. 

А вот женская команда Алтайского 
педуниверситета на этот раз не попала 
даже в число призёров. Как выяснилось 
позже, на одном из первых этапов про-
пала первокурсница, которая должна 
была принимать эстафету. В итоге безо-
говорочную победу одержали курсантки 
Барнаульского юридического института.

Репортаж с эстафет читайте в номере 
за 9 мая.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Лучшие из лучших получили награды и призы.
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7 мая свое 90-летие отме-
чает жительница Барнаула 
Федосья Медведева. В этот 
день ее поздравили не только 
родственники и друзья, но 
еще и Алтайский краевой 
радиотелевизионный пе-
редающий центр. Именин-
нице вручили букет роз и 
приставку для приема 20 
цифровых телевизионных 
каналов и трех радиокана-
лов.

…Встречая гостей, Федосья Да-
ниловна и радовалась, и смуща-
лась. «Я так разволновалась, что 
давление поднялось, сейчас лекар-
ство выпила. Да вы проходите, я 
и тортик приготовила, чаем вас 
угощу» – так приветствовала нас 
бабушка, едва только мы вошли 
в прихожую.

Пока представитель филиа-
ла Российской телевизионной и 
радиовещательной сети «Алтай-
ский краевой радиотелевизион-
ный передающий центр» Андрей 
Волошин подключал приставку 
к телевизору хозяйки, Федосья 
Медведева рассказывала о себе. 
Родилась в селе Малая Боровлянка 
Ребрихинского района. Детство ее 
пришлось на годы Великой Отече-
ственной войны, так что работать 
пришлось с самых юных лет. За 
свой жизненный путь сменила не-
сколько профессий. Была и убор-
щицей, и нянечкой в детском саду, 
и смазчицей на железной дороге… 
Теперь у Федосьи Даниловны есть 
удостоверение ветерана Великой 
Отечественной. А также она имеет 
статус «дети войны». Награждена 

юбилейными медалями в честь 
победы в Великой Отечественной 
войне.

Семья была большая, да теперь 

муж умер. Дети выросли, но в го-
сти приходят часто. Навещают 
и внуки. И всех гостей Федосья 
Даниловна встречает радушно. 

Но, когда хозяйка остается одна, 
любит смотреть телевизор. Пред-
почитает программы социальной 
направленности.

Когда в телевизоре появилась 
четкая, яркая картинка, бабушка 
почти по-детски удивилась, ведь 
до того изображение было гораз-
до хуже. И тут же спросила: «А не 
скажут мне потом, что слишком 
много смотрю и теперь надо за 
это платить?»

«Нет, – заверил ее Андрей Во-
лошин, – цифровое телевидение 
вещает совершенно бесплатно…» 
Подключив приставку, он также 
объяснил Федосье Медведевой, 
как нужно переключать про-
граммы. Теперь пользоваться 
придется сразу двумя пультами. 
Именинница тут же освоила все 
премудрости управления новым 
оборудованием.

Андрей Волошин говорит: «Се-
годня и у нас профессиональный 
праздник – День радио. Поэтому 
вдвойне приятно поздравить че-
ловека, который отмечает такую 
серьезную дату. И подарок наш, 
считаю, будет очень даже полез-
ным…»

Напомним, что вещание анало-
гового телевидения в крае будет 
полностью прекращено с 3 июня 
2019 года. Чтобы не остаться без 
новостей и любимых передач, зри-
телям предлагают переключиться 
на «цифру». Пожилым людям, ко-
торые не всегда могут правильно 
подключить приставки, помогают 
волонтеры. Всем, у кого возникают 
какие-либо проблемы с подключе-
нием, предлагается обращаться по 
телефону «горячей линии»: 8-800-
220-2002. Он бесплатный.

Тамара ЛОГИНОВА

  ДАТА .

  НОВОСТИ .
Предъявите код, 
пожалуйста

В аэропорту Барнаула 1 мая начали обслуживать по смарт-
фонам и планшетам. Штрихкоды с них можно предъявлять 
для сканирования при посадке на рейс на внутренних авиа-
линиях.

Если человек самостоятельно регистрируется онлайн, он по-
лучает на электронную почту или смартфон посадочный талон 
со штрихкодом или QR-кодом. Эти коды можно предъявлять 
при посадке прямо с планшета или телефона.

Новшество должно увеличить пропускную способность 
выходов на посадку. Электронный посадочный талон также 
обеспечивает большую безопасность. Невозможно ошибочно 
пройти не на свой рейс или попасть в стерильную зону без 
QR-кода.

Образцовая библиотека
В крае объявлен конкурс на создание модельной библио-

теки из муниципальной.
Для участия нужно, чтобы помещение было отремонтировано, 

работал Интернет, штат сотрудников укомплектован, имелись 
реализованные проекты по продвижению чтения. За соответ-
ствие каждому из требований учреждениям будут присваивать 
баллы. Победителем станет та библиотека, которая наберет 
самое большое их количество. Из краевого бюджета для нее 
выделят деньги на новую мебель и техническое оборудование, 
сообщает Минкульт региона.

Заявки принимают до 20 мая по электронному адресу: nmo-
akunb@mail.ru.

Модельная библиотека – это образцовая библиотека в 
благоустроенном помещении, оснащенная современным 
компьютерным оборудованием, использующая новейшие 
информационные технологии. В Алтайском крае уже более 
40 таких учреждений.

Алёна ИВАНОВА

Частные предприятия в ЖКХ эффектив-
нее, чем МУПы. Об этом заявил на краевом 
совещании министр строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства 
Алтайского края Иван Гилев.

По итогам 2018 года предприятия ЖКХ края 
получили 697 миллионов рублей убытков. У них 
долги за газ, электричество и уголь. А все задолжен-
ности МУПов-должников, как правило, ложатся 
на местные бюджеты. Причина тому – большой 
износ оборудования объектов ЖКХ, нестабильная 
ценовая политика поставщиков топлива.

– Нас подкосил в прошлом году внезапный рост 
цены на уголь. Сказались моральный и физический 
износ сетей, ужесточение законодательства. А также 
возросшие требования ресурсовиков: теперь уголь 
без оплаты не везут. Энергетики и газовики тоже 
хотят своевременной оплаты, – говорит министр. – 
Создавшуюся ситуацию в отрасли нужно менять. И 
не всегда здесь помогут большие вливания краевого 
бюджета. Один из способов – замена неэффектив-
ных муниципальных унитарных предприятий на 
частные, работающие в рамках концессионного 
соглашения. Концессионеры, как правило, рабо-
тают более эффективно.

Схема работает следующим образом. Между 
частным предприятием, муниципалитетом и пра-
вительством края заключается концессионное 
соглашение на 5 – 10 лет. Компания берет на себя 
определенные обязательства по модернизации 
и строительству инфраструктуры, выгадывая в 
том, что в договоре концессии предусматривается 
абсолютно прозрачное тарифное регулирование. 
Можно просчитать выручку на несколько лет вперед. 
Тариф на услугу пересматривается каждый год, но 
в рамках долгосрочных параметров, по которым 
заключалось соглашение.

Правда, концессионных соглашений в крае 
действует пока не много, всего 17. Причины, пре-

пятствующие увеличению частников в ЖКХ, 
разные. Одна из них кроется в неготовности 
муниципалитетов. По закону концессионные 
соглашения можно заключить, если более 50 
процентов балансовой стоимости муниципальных 
объектов ЖКХ (например, котельные, тепловые 
сети) имеют свидетельства о госрегистрации. А 
они есть далеко не у всех муниципалитетов края. 
Регистрация стоит денег, хлопотно оформлять 
документы.

Отличников в этом смысле можно по пальцам 
сосчитать. Добились госрегистрации в Алейске, 
Новоалтайске и несколько других муниципалитетов.

Другая причина – отсутствие большого желания 
у крупных частных предприятий заключать концес-
сии, поскольку прибыль от этого будет небольшая. 
Среди малого предпринимательства тоже желающих 
мало. В рамках тарифного регулирования много не 
заработаешь. Тут нужен системный подход. Если у 
предприятия несколько направлений деятельно-
сти, то оно потянет и обслуживание объектов ЖКХ. 
Например, зимой будет доход от поставки тепловой 
энергии, летом – от услуг за полив.

Конечно, концессия – это лишь альтернатива 
муниципальным предприятиям, среди которых 
встречаются и эффективно работающие. Но их не 
так много, как хотелось бы.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Диктант Победы
Жители Барнаула, Бийска и 
Рубцовска напишут 7 мая 
тест на знание истории 
Великой Отечественной 
войны. Образовательная 
акция пройдет в 20 стра-
нах мира и всех регионах 
России.

В Барнауле для проведения теста 
откроются корпуса АлтГУ, АлтГТУ и 
АГПУ. В Бийске «Диктант Победы» 
напишут в АГГПУ им. В.М. Шук-
шина. В Рубцовске площадкой для 

проведения станет филиал АлтГУ.
Диктант начнется в 17.00. Принять 

участие могут все желающие. Ожида-
ется, что тест будут сдавать депутаты 
Госдумы, АКЗС, местных собраний 
депутатов, представители региональ-
ного правительства, сообщается на 
сайте регионального отделения пар-
тии «Единая Россия».

В целом по стране главной площад-
кой станет Центральный музей Вели-
кой Отечественной войны в Москве. 
Подробности об акции можно узнать 
на сайте диктантпобеды.рф.

Алёна ИВАНОВА

Аграрии Алтайского края 
приступают к посевным ра-
ботам. Одними из первых 
в поля вышли в хозяйстве 
Михайловского района «Го-
ризонт». Совсем недавно они 
завершили сев эспарцета, а 
уже с третьего мая присту-
пили к основной культуре – 
подсолнечнику.

Посев семечки в Кулундинской 
степи традиционно начинают в 
конце апреля – начале мая. Тут все 
зависит от погоды, а этой весной она 
выдалась неустойчивой. Но смеще-
ние сроков на 2 – 3 дня Виктор Дафт, 
директор «Горизонта», не считает 
большой проблемой.

– Было прохладно, дожди добави-
ли влаги, – рассказывает он. – Но это 
в нашем случае даже хорошо. Сейчас 
в прогнозах синоптиков говорится о 
приемлемой погоде, осадков тоже не 
предвидится. Думаю, в оптимальные 
сроки посева должны уложиться.

В хозяйстве на эту масличную 
культуру отведены основные пло-
щади – более 1,5 тысячи гектаров. В 
полях уже столбом стоит пыль. Чтобы 
уложиться в назначенный срок, до 
15 мая предстоит трудиться с утра 
до ночи. Впереди еще много работы.

– До начала сева главное – пра-
вильно настроить технику, произ-
вести регулировки, все проверить, 
– подчеркивает механизатор пред-
приятия Юрий Штопель. – Важно, 
чтобы семечка входила в землю на 
нужную глубину и на определенном 
расстоянии друг от друга. Радует, что 
в почве достаточно влаги. Урожай 
обещает быть хорошим.

В хозяйстве следят за сортосменой, 
по мере необходимости закупаются 
элитные семена, но чаще всего их 
используют для получения репро-
дукции. В этом году вся площадь, 
отведенная под товарный подсол-

нечник, будет засажена первой ре-
продукцией семян. Для повышения 
качества зерен, используемых при 
посадке, был приобретен специаль-
ный фотосепаратор, фильтрующий 
их в автоматическом режиме.П    

Каждый растениевод знает, что 
для получения богатого урожая од-
них лишь семян недостаточно. Вме-
сте с ними в землю сеялка вносит и 
специальные удобрения, которые 
в хозяйстве приобрели заблаговре-
менно, еще прошлой осенью. И если 
сульфат аммония можно купить на 
Михайловском заводе химических 

реактивов, то сульфоаммофос при-
шлось везти из центральной части 
России. Всего было закуплено 254 
тонны минеральных удобрений.

Регулярно «Горизонт» приобретает 
новую технику, и этот год не исклю-
чение. Речь идет о трех тракторах, а 
также сцепе из сеялок к ним. Виктор 
Дафт постарался загодя закупить 
основной объем горючего.

Последнее время ГСМ являются 
основной головной болью любого 
агрария, а точнее, цены на него.

– Я бы сказал, что цены сейчас 
просто страшные, – делится болью 
директор предприятия. – Если бы 
увеличивалась стоимость нашей сель-
хозпродукции, то с этим еще можно 
было бы как-то мириться. Но дела 

обстоят совершенно иначе. Пшеница 
сегодня стоит как десять лет назад. Из-
за этого приходится выкручиваться, 
менять структуру посевов.Н  

В этом году яровой сев в хозяйстве 
планируется провести на 4714 гек-
тарах, почти треть этих площадей 
займет подсолнечник. Также большой 
объем земли отведен для сои, которую 
в прошлом году выращивали в первый 
раз. Опираясь на удачный прошлогод-
ний опыт, ее количество увеличили 
почти вдвое – с 400 до 780 га. В то же 
время посевы гречихи сократили в 
два раза – до 180 гектаров. Не забывают 
и о чечевице, этой культурой плани-

руется засеять 370 гектаров земли. Из 
новинок – просо. Последнее время 
цены на него выросли, и Виктор Дафт 
решил занять под него 480 га.

Все меньше и меньше площадей 
выделяется для пшеницы, но ей все 
равно удается преподнести неприят-
ный сюрприз растениеводам.

– 400 гектаров озимой было посея-
но. Хотя зима и была мягкая – выпал 
снег, не было больших морозов, это 
не помогло, – сожалеет Дафт. – Сейчас 
придется пересевать порядка 30%. 
Но ничего, справимся.

Визитной карточкой предприя-
тия является садовая земляника. 
Ее выращивают уже 30 лет, а ягода 
идет на самосбор. Когда начинается 
сезон, викторию ест не только весь 
район, приезжают даже жители дру-
гих регионов.

– Всю потребность рынка мы 
закрываем, увеличивать объемы 
пока не планируем, – добавляет глава 
«Горизонта». – В прошлом году часть 
плодов просто осталась несобранной, 
а это уже о многом говорит. Три года 
у нас растет жимолость, сейчас уже 
пойдет первый урожай. Год назад 
добавили 2 гектара черной сморо-
дины, через несколько лет сможем 
порадовать ею жителей. Ягодой уже 
заинтересовались переработчики 
из Томска и Новосибирска.

Сельхозпродукция предприятия 
реализуется в большей мере по Ал-
тайскому краю. За пределы региона 
отправляются лишь кондитерские 
сорта подсолнуха. Михайловские 
семечки щелкают в Воронеже, Крас-
ноярске и Ростове. Но о предстоящих 
продажах думать пока рановато, ведь 
на повестке дня – посевная. Когда в 
хозяйстве закончат с подсолнечни-
ком, приступят к посеву чечевицы. 
Следующий шаг – пшеница, далее 
идет гречиха. Последним этапом 
работ станет посадка сои.

Влад ГЕРАСИМОВ
 (фото автора)

  ПОСЕВНАЯ 2019 .

   КОММУНАЛКА .    КРАТКО .

Подсолнух на «Горизонте»

Игра вдолгую

Два праздника в один день

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
7 мая – День радио
Уважаемые работники и ветераны 

связи и телерадиовещания!
Поздравляем вас с профессиональным праздником – 

Днём радио!
Изобретение беспроводной связи открыло новую стра-

ницу в истории мировой цивилизации – началась эпоха 
высоких скоростей и массовых коммуникаций.

Собственное радиовещание в Алтайском крае появилось 
более 80 лет назад, спустя 20 лет заработало и региональное 
телевидение. Сегодня в городах и районах края успешно 
работают десятки телекомпаний и радиостанций. Сотруд-
ники редакций помогают нам, зрителям и слушателям, 
всегда быть в курсе событий в мире, в стране и в каждом 
уголке родного региона. Профессионализм алтайских СМИ 
способствует эффективной коммуникации органов власти 
и институтов гражданского общества, принятию значимых 
для населения решений.

Сегодня отрасль переживает новый значимый этап – 
переход на цифровое эфирное телевидение. Государство, 
краевые власти оказывают необходимое содействие про-
цессу модернизации, обеспечению доступности нового 
формата вещания всем жителям края.

Уверены, профессионализм, внимание к заботам зем-
ляков, стремление к творческим открытиям будут харак-
теризовать работников связи и массовых коммуникаций 
Алтайского края и на новом – цифровом – этапе развития 
отрасли. Желаем вам ярких проектов, энергии и здоровья 
для их осуществления, успехов, мира, добра и процветания!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

СПРАВКА
В 260 населенных пунктах края оказывают-
ся услуги теплоснабжения. В 820 населенных 
пунктах – услуги водоснабжения. В отрасли 
ЖКХ работают 17 тысяч человек. Средняя 
заработная плата в отрасли – 17,5 тысячи 
рублей.

В крае большой износ оборудования объектов ЖКХ.

Андрей Волошин и Федосья Медведева. 

Юрий Штопель у посевного агрегата. 
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .
Алексей Кривенко, депу-
тат Алтайского крае-
вого Законодательного 
Собрания, член комите-
та по аграрной политике 
и природопользованию, 
член Генерального совета 
ВПП «Единая Россия», ин-
дивидуальный предпри-
ниматель, подвел итоги 
работы на округе за 2018 
год. В краевом парламен-
те он представляет 
интересы избирателей 
Родинского, Завьяловско-
го, Панкрушихинского и 
Баевского районов.

– Алексей Николаевич, к 
депутату часто приходят 
люди за помощью с раз-
ными просьбами. Как вы 
реагируете на обращения 
граждан?
– При исполнении делегиро-

ванных мне избирателями обя-
занностей пытаюсь задейство-
вать все разрешенные законом 
механизмы реагирования на 
местном, краевом и федераль-
ном уровнях. В прошлом году 
число обратившихся возросло. 
Встречи с населением в рай-
онах позволяют узнать, чем 
дышит округ.

Спектр вопросов многогра-
нен: выплаты в сфере ЖКХ, 
ремонт межпоселенческих 
дорог, начисление налогов на 
недвижимость, но чаще всего 
в этом году просили помочь в 
решении вопроса по присвое-
нию звания «Ветеран труда». 
Замечу, что все основания у 
избирателей во всех случаях 
имелись. В силу определенных 
обстоятельств вовремя работа 
не доведена до завершения. По-
ток обращений увеличился и 
по причине принятия закона 
о доплате к пенсии сельским 
специалистам. К сожалению, 
прибавка полагается не всем 
сельским жителям, а только 
тем гражданам, которые про-
работали не менее 30 лет в сель-
ском хозяйстве по предусмо-
тренному списку профессий. 
Почему те или иные категории 
в него не вошли, приходилось 
и приходится объяснять мно-
гократно. Отрадно, что колле-
ги в Государственной думе в 

настоящее время ведут дора-
ботку закона и мы со своей 
стороны всячески содействуем 
восстановлению справедли-
вости. Для жителей сельской 
местности введенная доплата 
весьма значима, а значит, полу-
чать ее должны все, кто этого 
заслужил.

– Что еще входит в рабо-
ту на округе?

– Стараюсь быть в курсе со-
бытий, происходящих в округе. 
Это помогает выстраивать кон-
структивный диалог с населе-
нием. Участвую в работе сессии 
местных представительных 
органов, в значимых районных 
мероприятиях, контактирую 
со СМИ. Например, в начале 
марта выступил организато-
ром первой спартакиады пен-
сионеров, а в середине марта 
команда Родинского района 
участвовала в краевом фести-
вале «ЛедОК на Завьяловских 
озерах». Быть одновременно 
и гостем, и участником со-
стязаний вдвойне почетно и 
интересно.

В районных печатных из-
даниях, на телевидении ве-
дется разъяснение по всем 
принятым нормативным 
документам. Своевременное 
объяснение помогает снимать 
социальное напряжение, а 
также понять важность и не-
обходимость новых решений. 
Материалы на медиаресурсах 
позволяют жителям получать 
более четкое представление 
о депутатской работе. Благо-
дарю их за оперативность и 
сотрудничество.

– Помимо работы с избира-
телями вы также ведете 
деятельность во фракции 
и комитете. В чем заклю-
чается работа?

– В работе фракции «Единая 
Россия» и комитета по аграрной 
политике и природопользова-
нию для рассмотрения акту-
альных вопросов широко ис-
пользуются различные методы 
депутатской работы – круглые 
столы, выездные заседания, 
депутатские слушания. Со-
трудничаем с Молодежным 
парламентом Алтайского края, 
общественными организаци-
ями и объединениями, мини-
стерствами региона.

Слаженная работа позво-
лила усилить социальные 
статьи бюджета на 2019 год. 
Существенно поддержаны, на 
мой взгляд, муниципальные 
территории. Дополнительная 
финансовая подпитка даст им 
возможность решать значи-
мые вопросы и претворять в 
жизнь важные и интересные 
проекты.

Законотворчество – важное 
направление деятельности 
депутатского корпуса. Работа 
каждого созыва парламента по-
священа актуальным целям и 
задачам,  результат работы над 
которыми определяет социаль-
но-экономическое развитие Ал-
тайского края. Радует, что наши 
депутаты не только сохранили, 
но и постоянно используют в 
своей деятельности форму 
конструктивного диалога. В 
Законодательном Собрании 
региона присутствуют четыре 
фракции, и это не мешает нам 
слышать друг друга, принимать 
консолидированные решения.

Мы приняли на себя огром-
ную ответственность – пред-
ставлять и отстаивать жизнен-
ные интересы тысяч людей. 
Пользуясь случаем, благодарю 
тех, кто работает уже не пер-
вый созыв, за эффективную 
работу системы наставниче-
ского лифта. Для тех, кто на-
чинает работать в новой для 
себя стезе, это очень важно.

– Вы входите в состав Ге-
нерального совета партии 
«Единая Россия». Над чем вы 
трудились в прошлом году?

– В третий раз в составе де-
легации от Алтайского края 
принял участие в съезде пар-
тии «Единая Россия» в Москве. 
Он прошел в 18 раз.

Большое внимание в ходе 
его работы уделено реализа-

ции партийных проектов. 
Отдельные аспекты жизни 
граждан требуют сегодня осо-
бого участия, именно на них 
и обращает внимание «Еди-
ная Россия». Модернизация 
здравоохранения и образова-
ния, повышение доступности 
медицинских учреждений, 
пропаганда здорового образа 
жизни, строительство новых 
и капитальный ремонт имею-
щихся автомобильных дорог, 
ремонт дворовых территорий; 
поддержка и социализация 
людей с ограниченными 
возможностями и традици-
онных семейных ценностей, 
забота о памятниках истории 
и культуры… Ни одно направ-
ление жизнедеятельности не 
оставлено без внимания.

На территории моего округа 
при поддержке партии проис-
ходят положительные изме-
нения. Например, в прошлом 
году Родинский, Завьяловский 
Дома культуры приняли уча-
стие в конкурсе российского 
Фонда кино по модернизации 
кинотеатров и получили право 

на переоборудование киноза-
ла. Благодаря поддержке Мини-
стерства культуры Алтайского 
края в рамках проекта «Куль-
тура малой родины» партии 
«Единая Россия» была выделе-
на субсидия на приобретение 
оборудования и проведение 
ремонта зрительного зала.

– А какую еще поддерж-
ку вы оказали жителям 
округа?

– Позволю вспомнить важ-
ные слова нашего президента 
Владимира Путина: «Меценат-
ство в России имеет глубокие 
исторические корни. И пусть 
эта благородная традиция 
развивается во благо каждо-
му человеку».

Не стоит скрывать, что 
проведение многих значи-
мых мероприятий на терри-
тории моего округа связано с 
определенными финансовы-
ми трудностями. Безусловно, 
удовлетворить просьбы всех 
адресатов не представляется 
возможным. Однако я придер-
живаюсь мнения о том, что 
общественная деятельность 
в форме инициативы и мате-
риальной поддержки играла и 
играет существенную, а подчас 
решающую роль в развитии 
и функционировании таких 
сфер, как культура, образова-
ние, спорт и другие. В прошлом 
году мы поддержали десятки 
значимых мероприятий. В 
этом году налажено тесное вза-
имодействие с комплексным 
центром социального обслужи-
вания населения Родинского 
района. Поддержали три семьи 
в рамках месячника «Соберем 
детей в школу», выделялись 
средства для участия ребят 
центра в краевых конкурсах. 
Особое внимание уделяется ре-
ализации на территории окру-

га губернаторских проектов, 
проекта местных инициатив.

В завершение хочу поблаго-
дарить всех руководителей му-
ниципальных образований,  
предприятий и учреждений, 
средств массовой информа-
ции, общественных органи-
заций, население моего окру-
га – всех, кто помогает мне 
в реализации депутатских 
полномочий. Благодарю за 
оказанное доверие и право 
представлять ваши интере-
сы на краевом уровне. Вместе 
мы делаем одно общее важное 
дело – сохраняем и приумно-
жаем достойный уровень жиз-
ни жителей региона.

Подготовила
Светлана СМАГИНА.

Проверка знаний – процесс волнительный и ответственный.

Общественный наблю-
датель на ОГЭ и ЕГЭ: чем 
он занимается и как им 
стать?

Совсем скоро для выпуск-
ников 9 и 11 классов начнется 
самая ответственная пора в их 
школьной жизни – экзамена-
ционная. К государственной 
итоговой аттестации готовят-
ся сами ребята, их педагоги, 
представители различных 
служб, которые задейство-
ваны в ее проведении. Для 
обеспечения прозрачности 
и открытости проведения 
государственной итоговой 
аттестации и ее контроля в Ал-
тайском крае создана система 
общественного наблюдения. 
Что она включает в себя, кто 
может быть общественным 
наблюдателем, что входит в 
его обязанности? На эти и дру-
гие вопросы отвечает началь-
ник отдела государственного 
контроля и надзора в области 
образования Министерства 
образования и науки Алтай-
ского края Ольга Сорокина.

– Что включает в себя 
система общественного 
наблюдения при прове-
дении государственной 
итоговой аттестации?

– Федеральной службой по 
надзору в сфере образования 
и науки ежегодно совершен-
ствуется система мониторинга 
проведения государственной 
итоговой аттестации, в частно-
сти, неотъемлемой частью стала 
деятельность общественных и 
онлайн-наблюдателей. Эффек-
тивность их работы в период 
проведения государственной 
итоговой аттестации сегодня 
очень высока. Именно они вы-

являют большинство наруше-
ний в ходе проведения Единого 
государственного экзамена.

В Алтайском крае организа-
ция общественного наблюде-
ния ведется по двум направ-
лениям: с образовательными 
организациями высшего обра-
зования, профессиональными 
образовательными организа-
циями по привлечению сту-
дентов и с муниципальными 
органами управления образо-
ванием по привлечению ро-
дительской общественности. 
Особенно рекомендуем при-
влекать в качестве обществен-
ных наблюдателей родителей 
учащихся 8 и 10 классов. Этим 
ребятам предстоит проходить 
государственную итоговую ат-
тестацию через год, и родители 
волнуются не меньше своих 

детей и очень бы хотели узнать, 
как проходит это испытание.

Общественное наблюдение 
осуществляется с присутстви-
ем в пунктах проведения эк-
заменов, при обработке экза-
менационных материалов, 
проверке экзаменационных 
работ, рассмотрении апелля-
ций по вопросам нарушения 
установленного порядка, не-
согласия с выставленными 
баллами.

– Кто может быть обще-
ственным наблюдателем?

– Совершеннолетние граж-
дане Российской Федерации, 
получившие аккредитацию. 
Главное условие – у них дол-
жен отсутствовать конфликт 
интересов, выражающийся в 
наличии личной заинтересо-

ванности в аккредитации. То 
есть в пункте проведения экза-
мена не могут присутствовать 
в качестве общественных на-
блюдателей родители, близкие 
родственники выпускников, 
которые будут сдавать экзамен 
в этом же пункте.

Ежегодно число желающих 
стать общественными наблю-
дателями растет.

– Как стать обществен-
ным наблюдателем?

– Прежде всего вам нужно 
ознакомиться с нормативными 
правовыми и методическими 
документами, регламентиру-
ющими проведение государ-
ственной итоговой аттестации 
по программам основного об-
щего и среднего общего обра-
зования, которые размещены 
на официальном сайте государ-
ственной итоговой аттестации в 
Алтайском крае http://ege.edu22.
info/ и сайте Министерства об-
разования и науки Алтайского 
края http://educaltai.ru/.

Успешно пройти обучение 
на региональном и (или) на 
федеральном уровнях в очной 
и/или дистанционной форме.

Подать заявление на ак-
кредитацию не позднее чем 
за три рабочих дня до даты 
проведения экзамена в обра-
зовательную организацию, 
муниципальный орган управ-
ления образованием или в 
Министерство образования 
и науки Алтайского края.

Аккредитацию граждан в 
качестве общественных на-
блюдателей осуществляет 
Министерство образования 
и науки Алтайского края.

В случае успешного про-
хождения аккредитации об-
щественному наблюдателю 
выдается удостоверение.

– Какие функции выпол-
няет общественный на-
блюдатель на экзамене?

– Главная функция – на-
блюдать, чтобы все было 
законно. Школьникам в 
пункте проведения экзаме-
на запрещается иметь при 
себе средства связи, элек-
тронно-вычислительную 
технику, фото-, аудио- и ви-
деоаппаратуру, справочные 
материалы, письменные за-
метки и иные средства хране-
ния и передачи информации.

Общественный наблюда-
тель присутствует в пункте 
проведения экзамена от на-
чала пропуска участников до 
его завершения.

Создание корпуса обще-
ственных наблюдателей по-
зволило снизить количество 
нарушений, создать условия 
для объективного оценивания 
результатов экзамена.

Оксана ФЕДОРОВА

Что под запретом
на экзамене?

  ОБРАЗОВАНИЕ .
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Доверие населения – главный приоритет
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».

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 
501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

РЕКЛАМА «АП»

 Куплю с/х технику: МТЗ, ДТ-75, Т-25, Т-40 
и т. д. Можно без документов, на запчасти. 
Тел. 8-913-021-4628. Р

ек
л
ам
а

Изготовлю ульи  по вашим размерам.
Реализую рамку ульевую. Тел. 8-963-577-6261. Ре

кл
ам
а

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б.
Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОН!
29 мая 2019 года в 11 час. 00 мин. по адре-

су: г. Бийск, ул. Социалистическая, д. 25/4 
(территория ЗКПД), пом. 4, ООО «Риддер», 
как организатор торгов, от имени МТУ Рос-
имущества в Алтайском крае и Республике Ал-
тай, проводит публичные торги в форме от-
крытого аукциона по продаже заложенного 
(недвижимость) имущества. На торги отдель-
ным лотом выставляется имущество: Лот№1 
Автозаправочная станция (АЗС), 2009 г.п., (не-
жилое), S-44,8 кв/м., три резервуара объемом 
11м3, два резервуара объемом 23м3, а именно 
две цистерны АЗС №14, один резервуар объ-
емом 26м3, две топливозаправочные колон-
ки ТРК Альфа А345, ТРК Альфа 324/346/, шкаф 
управления ТРК А24.34, пульт управления Аль-
фа BRG-R, замощения, навеса, гараж АЗС S-22,3 
кв/м №14, уборная S-3,5 кв/м. и право аренды 
земельного участка по 27.01.2022г, (д/эксплуата-
ции передвижной блочно - контейнерной АЗС/
земли под объектами торговли, общественно-
го питания, бытового обслуживания, автоза-
правочными и газонаполнительными станция-
ми), S-1466,12 кв/м. (по выписке 1466), адрес: АК, 
г.Бийск, ул. Мерлина, д.50. Нач.цена 8240800 руб. 
(арендодатель админ-ия г. Бийска, собственник - 
Казанцева В.Н., аренда, арест, залоги, запреты 
рег/действий, арест) (448). Задаток по лоту- 5% 
от начальной цены лота. Приём заявок и доку-
ментов, необходимых для участия в аукционе, 
ознакомление с документами на реализуемое 
имущество и порядком проведения аукциона 
производятся с момента опубликования с 09 
час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн.-пт.), но не 
позднее 24 мая 2019 года до 12 час. 00 мин.
по адресу: г. Бийск, ул. Социалистическая, 
д. 25/4 (территория ЗКПД), пом. 4. Подача зая-
вок осуществляется по предварительной за-
писи 8 (3854) 30-69-10, сайт ridder-sale.ucoz.com.

Реквизиты для перечисления задатков по 
всем вышеперечисленным аукционам: наи-
менование получателя: УФК по Алтайскому краю 
(МТУ Росимущества в Алтайском крае и Респу-
блике Алтай) ИНН/КПП 2221172516/222101001; 
л/сч 05171А18480, р/сч 40302810450041010001, 
Отделение Барнаул г. Барнаул, БИК 040173001. 
Назначение платежа: задаток по поручению 
№ (цифры, указанные после описания каждого 
лота). Для всех вышеуказанных аукционов: 
величина повышения начальной продажной 
цены имущества (шаг аукциона) составляет 1% 
от начальной цены лота. Для участия в аукци-
оне необходимо предоставить организатору 
торгов документы: 1. заявку на участие в аук-
ционе по установленной форме; 2. платежное 
поручение, подтверждающее внесение пре-
тендентом задатка в соответствии с догово-
ром о задатке; 3. надлежащим образом оформ-
ленная доверенность на лицо, имеющее право 
действовать от имени претендента, если за-
явка подается представителем претендента; 
4. для юридических лиц: - заверенные копии 
учредительных документов и свидетельства о 
государственной регистрации, бухгалтерский 
баланс на последнюю отчетную дату; - надле-
жащим образом заверенные копии докумен-
тов, подтверждающие полномочия органов 
управления претендента (выписки из прото-
колов, копии приказов), доверенность на имя 
представителя, имеющего право действовать 
от имени претендента; - письменное решение 
соответствующего органа управления претен-
дента, разрешающее приобретение имуще-
ства, если это необходимо в соответствии с 
учредительными документами претендента 
и действующим законодательством; - выписка 
из торгового реестра страны происхождения 
или иное эквивалентное доказательство юри-
дического статуса для юридических лиц – не-
резидентов РФ; 5. для физических лиц: копия 
1-2 стр. и места жительства паспорта или заме-
няющего его документа; копию свидетельства 
о присвоении ИНН. При приобретении на тор-
гах арестованного недвижимого имущества 
участникам торгов (физическим лицам) для за-
ключения договора купли-продажи недвижи-
мого имущества, в случае когда сделка с объек-
том недвижимости подлежит нотариальному 
удостоверению, необходимо предоставить но-
тариально удостоверенное согласие супруга(и). 
С момента начала приема заявок претендент 
может ознакомиться с утвержденными форма-
ми заявки, договора о задатке, протокола о ре-
зультатах торгов, имеющего силу договора, по 
вышеуказанным адресам. В публичных торгах 
не могут участвовать должник, организации, 
на которые возложены оценка и реализация 
имущества должника, и работники указанных 
организаций, должностные лица органов го-
сударственной власти, органов местного само-
управления, чье участие в торгах может ока-
зать влияние на условия и результаты торгов, 
а также члены семей соответствующих физи-
ческих лиц. Информационное сообщение по 
всем вышеперечисленным аукционам не пред-
усматривает оферту на заключение договора 
о задатке. Для участия в аукционе претенден-
там в течение срока приема заявок необходи-
мо заключить с организатором торгов договор 
о задатке. Задаток должен поступить на счет 
МТУ Росимущества в Алтайском крае и Ре-
спублике Алтай не позднее даты оконча-
ния приема заявок. Датой внесения задат-
ка является дата зачисления на счет МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Респу-
блике Алтай денежных средств, внесенных 
в качестве задатка. Форма платежа – денеж-
ные средства. Порядок проведения аукционов: 
торги начинаются с объявления начальной 
цены продажи объекта, которая повышается 
по мере выдвижения предложений в соответ-
ствии с шагом аукциона, выигравшим торги 
на аукционе признается лицо, предложившее 
наиболее высокую цену. Организатор торгов и 
победитель торгов подписывают протокол о 
результатах, имеющий силу договора, в день 
проведения торгов на основании оформленно-
го решения комиссии об определении победи-
теля торгов. Лицо, выигравшее торги, должно 
внести в течение пяти рабочих дней после их 
окончания сумму, за которую данным лицом 
куплено имущество (покупную цену), за выче-
том ранее внесенного задатка на счет МТУ Ро-
симущества в Алтайском крае и Республике 
Алтай. Условия договора, заключаемого по ре-
зультатам торгов, определяются организатором 
торгов. С образцами документов можно озна-
комиться на сайте МТУ Росимущества в Алтай-
ском крае и Республике Алтай http://tu22.new.
rosim.ru/activities/realization/confiscat/info/261534. 
В течение пяти рабочих дней с момента внесе-
ния покупной цены лицом, выигравшим тор-
ги, за имущество, заложенное по договору об 
ипотеке организатор торгов заключает с дан-
ным лицом договор купли-продажи. В отно-
шении иного реализованного имущества не 
допускается заключение договора по резуль-
татам торгов ранее, чем через десять дней со 
дня подписания протокола, на основании ко-
торого осуществляется заключение договора. 
В соответствии со статьей 158 ЖК РФ к покупа-
телю арестованного недвижимого имущества 
(помещений) переходит обязанность по оплате 
расходов на капитальный ремонт помещений. 
Торги проводятся в соответствии со статьями 
447-449 ГК РФ, статьями 334-358.18 ГК РФ, ФЗ «Об 
ипотеке (залоге недвижимости)» и Методиче-
скими рекомендациями по вопросам органи-
зации продажи имущества, арестованного во 
исполнение судебных решений или актов орга-
нов, которым предоставлено право принимать 
решения об обращении взыскания на имуще-
ство. Аукцион, в котором принял участие толь-
ко один участник, признается несостоявшим-
ся в соответствии со ст. 447 ГК РФ. Организатор 
торгов вправе отказаться от проведения аук-
циона в день торгов. Информация о реализу-
емом имуществе размещается на сайте www.
torgi.gov.ru, определенном Правительством РФ 
в качестве официального сайта Российской Фе-
дерации в информационно-телекоммуникаци-
онной сети «Интернет» о проведении торгов по 
реализации имущества должника.

(Ответственность за орфографию и пунктуацию 
несет рекламодатель)

Депутаты Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания выражают искренние соболезнова-
ния родным, близким и друзьям по поводу смерти

ФОКИНА
Михаила Гавриловича,

депутата краевого парламента трех созывов.
Разделяем вашу боль и утрату. 

Скорбим вместе с вами.

Уведомление о проведении
годового общего собрания акционеров
Совет директоров акционерного общества 

«Столовая завода «Барнаултрансмаш» извещает 
вас, что по решению совета директоров АО «Столо-
вая завода «Барнаултрансмаш» 04 июня 2019 года 
в 11 час. 15 мин. по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 
26 (помещение нотариальной конторы), состоится 
годовое общее собрание акционеров акционерно-
го общества «Столовая завода «Барнаултрансмаш» 
в форме – собрание.

Дата составления списка лиц, имеющих пра-
во на участие в годовом общем собрании акцио-
неров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш», – 
17 час. 00 мин. 13 мая 2019 года (владельцы при-
вилегированных акций обладают правом голо-
са по всем вопросам повестки дня годового об-
щего собрания акционеров АО «Столовая завода 
«Барнаултрансмаш»).

Повестка дня
общего годового собрания акционеров:
1. Избрание секретаря собрания акционеров 

АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».
2. Избрание счетной комиссии АО «Столовая 

завода «Барнаултрансмаш».
3. Утверждение годового отчета, годовой бух-

галтерской финансовой отчетности АО «Столовая 
завода «Барнаултрансмаш» за 2018 год.

4. О распределении прибыли и дивидендах 
АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2018 год.

5. Избрание членов совета директоров АО «Сто-
ловая завода «Барнаултрансмаш».

6. Избрание членов ревизионной комиссии 
АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».

7. Утверждение аудитора АО «Столовая завода 
«Барнаултрансмаш».

Регистрация участников годового общего со-
брания акционеров АО «Столовая завода «Барна-
ултрансмаш» производится по адресу: г. Барнаул, 
пр. Ленина, 26 (помещение нотариальной конторы).

Начало регистрации участников собрания – 
04 июня 2019 года с 11 час. 00 мин.

При регистрации иметь при себе:
– паспорт;
– для представителей акционеров – надлежа-

щим образом оформленную доверенность.
Информационный материал, подлежащий пре-

доставлению при подготовке к проведению годо-
вого общего собрания акционеров АО «Столовая 
завода «Барнаултрансмаш», предоставляется для 
ознакомления лицам, имеющим право на участие 
в годовом общем собрании акционеров АО «Столо-
вая завода «Барнаултрансмаш», начиная с 13 мая 
2019 года с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин. по ме-
сту нахождения общества: г. Барнаул, пр. Калини-
на, 28, АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».

Решения, принятые собранием, и итоги го-
лосования доводятся до сведения лиц, включен-
ных в список лиц, имеющих право на участие в 
собрании, в форме отчета об итогах голосования 
не позднее четырех рабочих дней после даты за-
крытия собрания путем опубликования в газете 
«Алтайская правда».
Совет директоров АО «Столовая завода «Барнаултрансмаш».

АКОО «Петропавловское землячество» выражает 
искренние соболезнования родным, близким, дру-
зьям и коллегам в связи со скоропостижной смертью 

ФОКИНА 
Михаила Гавриловича,

бессменного руководителя Петропавловского 
землячества на протяжении 20 лет, истинного 
патриота своей малой родины и Алтайского края, 
достойного гражданина, мужа, отца и товарища.

Память о Фокине М.Г. навсегда останется в 
наших сердцах.

 Утерянный аттестат 22 АА 0044030 о 
среднем общем образовании, выданный 
Алтайской средней общеобразовательной 
школой Табунского района Алтайского края 
от 22.06.2009 на имя Романа Николаевича 
Фишера, считать недействительным. 

Ре
кл

ам
аПрисоединяйтесь к группам 

«Алтайской правды» 
в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Вся жизнь Михаила 
Гавриловича Фокина  
была связана со строи-
тельством. В 1972 году он 
окончил Новосибирский 
инженерно-строитель-
ный институт, в 1988-м – 
Новосибирскую ВПШ. 
Трудовую деятельность 
начал в 1972 году масте-
ром участка «Сибсталь-
конструкции». С 1987-го – 
он управляющий тре-
стом, а с 1990-го – ге-
неральный директор 
объединения «Алтай-
коксохимстрой».

Главным объектом сво-
ей трудовой биографии 
Михаил Гаврилович счи-

тал строительство Алтайского коксохимического заво-
да в Заринске и пуск пятой коксовой батареи. За время 
его руководства «Алтайкоксохимстроем» сдано в экс-
плуатацию очень много значимых для региона объек-
тов. Восстанавливал с. Николаевка после пожара в 2010 
году. В Барнауле был построен Федеральный центр трав-
матологии, ортопедии и эндопротезирования, прове-
дена реконструкция Театра драмы им. В.М. Шукшина.

Не оставаясь равнодушным к проблемам разви-
тия всего строительного комплекса региона, Ми-
хаил Гаврилович стоял у истоков создания Союза 
строителей Алтайского края, являлся президентом 
Союза строителей Сибири, Ассоциации СРО «Ал-
тайские строители». Имея активную жизненную 
позицию, был председателем организации «Петро-
павловское землячество». Неоднократно избирался 
депутатом КСНД. Награжден орденом «Знак Поче-
та», медалью ВДНХ, грамотами ЦК ВЛКСМ.

Добрая память о Михаиле Гавриловиче Фокине со-
хранится у всех его соратников и коллег. Союз строи-
телей Алтайского края выражает глубокие соболезно-
вания родным и близким, мы скорбим вместе с вами.

ФОКИН
Михаил 

Гаврилович
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Умная 

и красивая
Алина Шушпанова из Ал-

тайского края вошла в топ-5 
лучших на Всероссийском кон-
курсе «Студентка России-2019» 
и заняла Гран-при «Жемчужина 
России-2019».

Финал конкурса грации, спорта 
и таланта проходил в начале мая 
в Новосибирске. В него попали 12 
девушек из республик Бурятия и 
Башкортостан, Чувашии, Красно-
ярского и Алтайского краев, Тю-
менской области.

Сначала выбирали самую спор-
тивную студентку, затем самую 
стильную, самую грациозную и 
интеллектуальную. Также девушки 
готовили видеоролики о театре или 
выдающихся актерах своего города.

Алина Шушпанова учится на 
третьем курсе Новосибирского 
государственного университета 
экономики и управления. Владе-
ет английским языком, изучает 
китайский. Танцевала на сцене 
Большого театра, участвовала в меж-
дународном хореографическом фе-
стивале молодежи в Китае. Девушка 
утверждает, что она выступала на 
одной сцене с Анастасией Волоч-
ковой, Валерием Золотухиным, 
Ириной Дубцовой, балетом «Тодес».

«Когда мне дали титул самой оча-
ровательной студентки России, я 
уже радовалась, что это моя малень-
кая победа! А когда объявили, что 
выиграла Гран-при титул «Жемчу-
жина России», не поверила словам!» 
– призналась девушка.

Алёна ИВАНОВА

Бизнес или богадельня?
Дорога ложка к обеду. Ошибки на поло-
се надо замечать до того, как газета 
выйдет в свет, подарки дарить в день 
рождения, а не через неделю. И не допу-
стить, чтобы стариков били и морили 
голодом в приюте – это правильнее, 
чем комментировать ситуацию уже 
по факту ЧП.

Скандал вокруг «прославившегося» Барнаульского 
реабилитационного приюта «Успех» разгорелся по 
возникшей ситуации, увы. Когда показали по теле-
визору никому не нужных, неухоженных стариков.

Молодцы, конечно, все оперативно отреагиро-
вавшие на события – и комментаторы в Сети, и 
официальные инстанции. С информацией рабо-
тают сейчас Минсоцзащиты, Роспотребнадзор, 
прокуратура, Росздравнадзор. По итогам ведом-
ственной проверки «Успех» исключен из реестра 
поставщиков социальных услуг. Стариков по их 
желанию перевозят в государственные социальные 
стационарные учреждения или к родным.

Вопросов же еще больше стало. Обитателей при-
юта держали без свежего воздуха и надлежащего 
ухода, не день и даже не месяц. Где были все это 
время соседи? Ведь не на необитаемом же острове 
все происходило, а в центре большого города…

Складывается впечатление, что мошенничества 
в этой не самой открытой, но весьма щепетиль-
ной сфере растут прямо пропорционально рынку 
гериатрической помощи. Закон «Об основах со-
циального обслуживания граждан в РФ» открыл 
дорогу бизнесу. Система лицензирования такого 
вида предпринимательства определяет нормативы 
по таким важным моментам, как безопасность про-
живания, качество ухода, квалификация персонала, 
соблюдение прав человека. Прописаны и источ-
ники финансирования, для «белого» поставщика 
социальных услуг это помимо пенсий пожилых 
людей гранты и бюджетные средства. Но, похоже, 
иные предприниматели так и не решили, кто для 
них пенсионеры – источник заработка или объект 
заботы. Увы, не интересны такие «мелочи» и мно-
гим родственникам, которые рады возможности 
сбагрить стариков с глаз долой.

Частота скандалов вокруг подобных приютов  
говорит о непрозрачности их деятельности и не-
достатке контроля за ней. Многие считают, что 
это проблемы формирования рынка. Хорошо бы 
мы поскорее переболели этой лихорадкой. Ведь на 
кону не только доверие предпринимателям, рабо-
тающим в Алтайском крае с пожилыми людьми, 
но и бесценные жизни фронтовиков, детей войны, 
тружеников тыла. Беспомощных стариков, торо-
пливо достающих свои корочки, дабы подтвердить 
вошедшему: они здесь не просто так, они заслужили, 
чтобы достойно прожить последнее отпущенное 
им земное время…

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

Маральник зацвёл!
  ТУРИЗМ .

Кстати, на все майские 
праздники на базах особой 
экономической зоны нет сво-
бодных мест. Причем забро-
нированы они еще в начале 
апреля. Для всех туристов 
есть хорошая новость. Новый 
летний сезон на «Бирюзовой 
Катуни» ознаменован прихо-
дом сюда природного газа. 
Парк-отель «Подгорица» стал 
первым газифицированным 
объектом. Виктор Томенко и 
генеральный директор компа-
нии «Газпром газораспределе-
ние Барнаул» Роман Правдин 
зажгли символический газо-
вый факел.

– Это самая южная точка си-
стемы газоснабжения Алтай-
ского края, – рассказал Роман 
Правдин. – Объекты – газопро-
вод и газораспределительные 
станции – построены в 2013 
году и несколько лет стояли 
без работы. Поэтому перед 
пуском провели ревизию, 
дополнительные испытания.

Сейчас на «Бирюзовой Кату-
ни» 33 километра сетей, 17 газо-
распределительных станций. К 
приходу топлива готовятся еще 
несколько туристических объ-
ектов, в их числе строящийся 
комплекс «Алтика», гостиница 
«Бирюзовая Катунь».

К зиме каждый комплекс 
должен быть газифицирован. 
Благодаря природному газу 
туристические объекты осо-

бой экономической зоны бу-
дут работать с максимальной 
загрузкой круглогодично.

Кстати, резиденты пред-
лагают новые проекты для 
обеспечения еще большей 
привлекательности «Бирю-
зовой Катуни».

– Сейчас уже понятно, что 
необходимы полноценная на-
бережная, дополнительные 
парковки, – говорит собствен-
ник «Алтики» Михаил Жуков. 
– В Крыму, Краснодарском 
крае все это успешно реали-
зовано, и нам не нужно отста-
вать. Особая экономическая 
зона – очень перспективное 
место для развития туризма. 
Потенциал ее огромен.

Виктор Томенко предложил 
провести встречу с резидентами 
и инвесторами. По его словам, 
от первоначальной концепции 

развития «Бирюзовой Катуни» 
уже сильно отошли. Значит, пер-
спективному туристическому 
комплексу нужна новая.

Кристина ЛИВЕР

(Начало на 1 стр.)

Памятник Рериху – популярный объект турзоны.

Лица праздника…
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Благодаря «народному 
поиску» удалось най-
ти потомков нашего 
земляка, погибшего под 
Смоленском.

В июне 2011 года в Угран-
ском районе Смоленской 
области проходила «Вахта 
Памяти», в которой работа-
ли несколько поисковых от-
рядов из Москвы, Нижнего 
Новгорода, Курска, со Смолен-
щины. Эта «Вахта» запомни-
лась командиру московского 
поискового отряда «Обелиск» 
Михаилу Полякову.

Поисковики трудились 
на месте госпиталя № 4864, 
который располагался в лесу 
в 500 метрах юго-западнее 
д. Крутой Угранского райо-
на. Когда-то это захоронение 
было известно людям, за ним 
ухаживали местные школь-
ники. В 80-х годах там уста-
новили поклонный крест. 
Но потом ближние деревни 
перестали существовать, 
исчезли и дороги. Поляна, 
где было захоронение, со 
временем заросла лесом и 
кустарником. Поэтому гла-
ва сельской администрации 
принял решение о переносе 
захоронения в Знаменку. Под-
ключили к этому и поиско-
виков «Вахты».

Придя на место захороне-
ния, они с большим трудом 
сумели выявить 35 провалов. 
Работа проходила очень тяже-
ло: глубина более метра, почва 
глинистая и твердая. В пер-
вый день подняли 8 бойцов, 
во второй – 12, в третий – еще 
6. Поначалу работали только 
ребята из «Обелиска», но через 
несколько дней на подмогу ста-
ли прибывать поисковики из 
других отрядов и дело пошло 
дружнее.

Всего были подняты остан-
ки 110 солдат и командиров, 
найдено несколько офи-
церских погонов, несколь-
ко знаков гвардии, знак за 
Халхин-Гол и один медальон. 
Что больше всего поразило – 
были найдены останки жен-
щин-медсестер, возможно, из 
вольнонаемного состава, судя 
по фрагментам гражданской 
одежды. Позже, побывав в 
музее госпиталя 4864 в г. 
Электросталь, пообщавшись 
с ветеранами и изучив неко-

торые архивные документы, 
поисковики узнали, что в 
августе-сентябре 1943-го го-
спиталь интенсивно бомбили 
немцы и были потери среди 
медперсонала. «До сих пор 
перед глазами русые косы 
медсестричек в раскопах...» 
– вспоминал Поляков.

Всех найденных похорони-
ли в 2012 году на Поле Памяти 
в селе Знаменка (возле трассы 
Юхнов – Вязьма). Из 110 подня-
тых воинов удалось по архив-

ным документам установить 
фамилии лишь 65.

По всем г ероя м бы ло 
очень мало информации, у 
некоторых в записях дан-
ные исказили писари. И 
уже несколько лет идет по-
иск родных тех героев, что 
покоятся сейчас в Знаменке. 
Среди них оказался и наш 
земляк старшина транспорт-
ной роты Семен Михайлович 
Сапунов из Хабаров. О нем 
«Алтайская правда» расска-

зала этой весной, в марте.
И вот радостная весть – на-

шлись внуки героя, Виктор 
Токарев и Валентина Дьякова. 

Родным есть теперь куда при-
ехать поклониться, и они со-
бираются в День Победы по-
бывать на Смоленщине.

Волонтеры в регионах Рос-
сии выполняют огромную ра-
боту: они устанавливают воен-
ную судьбу многих и многих 
героев, находят их потомков. 
И работе этой конец придет 
не завтра. Скоро мы будем 
отмечать 74-ю годовщину со 
дня Великой Победы. И скоро 
поисковые отряды отправятся 
на «Вахту Памяти-2019»…

Роза ФАТТАХОВА, 
волонтер, внучка погибшего 

солдата, г. Челябинск.

  ОБ ЭТОМ ПИСАЛА АП  .
Вот и вернулся Солдат…

Поисковики за работой. Одна из находок.

Семен Михайлович Сапунов.
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  ФЕМИДА .
Неизлечимое?

В Барнауле многодетная мать тор-
говала наркотиками так упорно, что 
не гнушалась этого делать, когда уже 
в отношении нее шло следствие.

В октябре 2018 года следователи Ал-
тайского линейного управления (ЛУ) 
МВД России возбудили уголовное дело 
в отношении 37-летней жительницы 
Барнаула, промышлявшей продажей 
наркотиков. Так как женщина расти-
ла троих детей, суд в качестве меры 
пресечения избрал для нее домашний 
арест. По завершении расследования 
ее дело направили в суд.

Однако, как сообщает пресс-служба 
Алтайского ЛУ МВД России,  в дальней-
шем стало известно, что, будучи под 
домашним арестом в ожидании реше-
ния суда, женщина, мягко говоря, не 
растерялась, продолжила торговлю. 
Она воспользовалась временем, выде-
ленным ей для того, чтобы она могла 
проводить детей в детский сад и школу, 
встретить их. Приобретала запрещен-
ные вещества. Впоследствии уже не 
покидая дома, она сбывала наркоти-
ки, сбрасывая их из окна квартиры, 
расположенной на четвертом этаже 
9-этажного дома.

По новым фактам было возбужде-
но еще одно уголовное дело. Но теперь 
женщину заключили под стражу.

По первому уголовному делу приго-
вор в отношении местной жительницы 
вынес Индустриальный районный суд. 
Ей назначено 3 года и 6 месяцев коло-
нии общего режима. Второе уголовное 
дело передано для рассмотрения в суд. 
За незаконное приобретение, хранение 
и сбыт наркотиков ей грозит макси-
мальное наказание сроком до 8 лет 
лишения свободы.

Откупиться 
не удалось

Молодой житель Заринска обви-
няется в покушении на взятку ин-
спектору ГИБДД.

В апреле 2019 года молодой человек 
по договору купли-продажи приобрел 
автомобиль ВАЗ 21099. При этом у него 
никогда не было водительского удо-
стоверения и соответственно, он не 
имел права управлять транспортом. 
Но в один из дней апреля, несмотря 
ни на что, парень решил сесть за руль. 
Поехал со своей девушкой в ночной 
клуб.

По дороге его остановили сотруд-
ники ДПС ГИБДД. Но парень решил 
избежать проблем, уговорить поли-
цейских не привлекать его к адми-
нистративной ответственности. В 
качестве аргументов использовал 
деньги. Попытка дать взятку оказа-
лась неудачной, так как инспектор 
ничего брать не стал. А теперь молодой 
человек привлекается уже к уголовной 
ответственности.

Как сообщила «АП» помощник руко-
водителя управления Следственного 
комитета РФ по краю Людмила Рязан-
цева, в ходе следствия молодой человек 
вину в содеянном признал. Теперь его 
дело рассмотрит суд.

Бетономешалка 
плохо лежала

Сотрудники бийского уголовного 
розыска задержали мужчину, украв-
шего бетономешалку у жительницы 
поселка Заря.

В начале апреля 36-летняя женщина 
приобрела в магазине бетономешалку 

за десять тысяч рублей. Установила ее 
в недостроенной бане на территории 
двора. Но как-то вошла туда и увидела, 
что электросмеситель исчез. Обрати-
лась с заявлением в полицию.

По подозрению в хищении бетоно-
мешалки задержан 37-летний брат по-
страдавшей, проживающий в Бийске. 
Он написал явку с повинной.

Как сообщил мужчина, в поселок 
Заря он приехал из Бийска по личным 
делам, решил зайти в гости к родствен-
нице. Сестры дома не оказалось, зато 
брат увидел бетономешалку. Так как 
нуждался в деньгах, решил её похитить. 
Заказал машину для грузоперевозок, 
доставил «трофей» в Бийск, затем по 
объявлению нашел покупателя и про-
дал.

Вырученные деньги, пять тысяч 
рублей, потратил на личные нужды. 
Теперь ему инкриминируется кража 
с незаконным проникновением в жи-
лище.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА


